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1. Allgemeines 

1.1 Eröffnung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen 

 Frau Dullinger-Oßwald eröffnet die erste Sitzung im Jahr 2023, wünscht den 

Anwesenden alles Gute für das Neue Jahr. Weiterhin gibt Sie vorliegende Ent-

schuldigungen bekannt und stellt die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 

 

1.2 Tagesordnung 

 

2.1.2.4 Halteverbotszonen Gietlstrasse Ausweichstelle für Fahrräder aufheben und wieder 
 als Parkplätze zur Verfügung stellen; Bürgeranliegen vom 05.01.2023 
 
2.1.2.5 Spielplätze Fasangartenstraße; Bürgeranliegen 
 
6.3.4.11 Neu errichtete Baustelle in der Severinstr. 11 
 
6.4.3.1  Bürgeranliegen; Baumpflanzung Zugspitzplatz 
 
6.5.6.1 Nutzungskonzept Riff Raff; Schreiben des TSV 1860 München e.V. 
 

Die so geänderte bzw. ergänzte Tagesordnung wird einstimmig so beschlossen. 

 

1.3 Protokoll/e 

1.3.1 Protokoll der Sitzung vom 13.12.2022 

 Hr. Dr. Neumann möchte eine Änderung des Protokoll unter TOP 2.1.1. Es sollte 

wie folgt so aufgenommen werden. 
 "Dieser Beschluss hat als Vorlauf ein Bürgeranliegen aus dem Juli 2018, welches 

vom KVR am 13.11.18 abgelehnt und am 14.9.21 von Mitgliedern des BA wieder 
als Antrag aufgenommen wurde, welcher dann modifiziert vom BA am 12.10.21 so 
beschlossen wurde. 

 Das MOR hat diesem Antrag dann letztlich am 19.7.22 einstimmig zugestimmt 
(ebenso dem Nachtrag der PI23 vom 19.10.22)." 

 - einstimmig so beschlossen - 

 
1.4 Bildung eines Wahlgremiums 
1.5 Wahl der / des Vorsitzenden des UA Familie, Soziales, Ausbildung 

 (vertagt aus der Sitzung am 08.11.2022) 

 
 Herr Schmitt-Geiger stellt den GeschO-Antrag zur Vertagung der Neuwahl der/des 

Vorsitzenden des UA Familie, Soziales, Ausbildung in die Februar 2023 Sitzung. 
 Gegen den GeschO-Antrag wird keine Gegenrede eingelegt. 
 BA - Beschluss: Dem GeschäftsO-Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 

2. Aktuelles  

 

2.1 Anliegen von Bürger*innen 
2.1.1 Anwesende Bürger*innen sowie Kinder und Jugendliche und/oder deren Vertretung 
 
2.1.1.1 Neu errichtete Baustelle an der Severinstr. 11 (siehe auch TOP 6.3.4.11) 
 
 Der Elternbeiratsvorsitzende und Eltern der St. Martin Schule berichten über die 

Behinderungen und Gefahren die durch die Baustelle im Bereich der Servinstr. für 
die Schulkinder besteht. Der Elternbeiratsvorsitzende und einige anwesende Eltern 
machten diverse Vorschläge wie die Situation entschärft werden könnte (z.B. bauli-
che Trennung von Geh- und Fahrradweg, keine Anlieferung der Baustelle vor 
Schulbeginn,rechtzeitige Informationen bgzl. Änderungen der Baustellenanfahrt 
und Baustellenbelieferung usw.) 
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 Nach eingehender Diskussion zwischen BA, anwesenden Eltern und Polizei wird 

der UA nochmals einen Ortsbesichtigung durchführen. An dem Ortstermin sollten, 
dass Mobilitätsreferat, Bauleitung, Schulleitung, Elternbeirat, Polizei und die Schul-
wegbeauftragen teilnehmen. Der Ortstermin wird von Frau Novinscak Kölker ge-
plant. 

 
 - einstimmig so beschlossen - 
 
2.1.1.2 Bürgeranliegen; Keine Zerreichen am Zugspitzplatz 
 (Nachtrag zu TOP 6.4.3.1 ) 
 Der Bürger erklärt wie bereits in der Sitzung vom November 2022 seine Bedenken 

bzgl. der Bepflanzung von Zerreichen am Zugspitzplatz. Eine Neuanpflanzung von 
Zerreichen in der Nähe von Schulen, Kindertageseinrichtung und Altenheimen ist 
weiterhin nicht zu empfehlen, da der Eichenprozessionskäfer in den nächsten Jah-
ren auch in München auftreten könnte. 

 Nach längerer und eingehender Diskussion wurde der Geschäftsordnungsantrag  
auf Ende der Diskussion und Wortmeldungen gestellt. 

 Dem Antrag wurde mit einer Gegenstimme zugestimmt. 
 
2.1.1.3 Aufstellung der Bank- Tischkombination; Walchenseeplatz 
 Frau Muck bittet um Nachfrage, wann die fehlende Bank- Tischkombination am 

Walchenseeplatz aufgestellt wird 
 
2.1.1.4 WC-Anlage; Walchenseeplatz 
 Frau Muck bittet um Nachfrage,wann die WC-Anlage am Walchenseeplatz in Be-

trieb genommen werden kann 
 
2.1.1.5 Tischtennisplatte; Giesinger Bahnhofsplatz 
 Frau Knoblach bittet um Nachfrage, wann die Tischtennisplatten am Giesinger 

Bahnhofsplatz aufgestellt werden. 
 
2.1.2 Schreiben/Anträge von Bürger*innen 
2.1.2.1 Einrichtung von Fahrradstellplätzen in der Gietlstraße und Untere Gras Straße; 

Bürgeranliegen vom 20.12.2022 (FF: UA MuV) 
 
 Vertagung. Der UA wird einen Ortstermin durchführen (Montag, 30.01., 17.30 Uhr) 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
2.1.2.2 Ortsbegehung Aignerstraße 23.12.2022; Bürgeranliegen (FF: UA MuV) 
 
 Beschlussempfehlung des UA MuV:  

Kenntnisnahme (Antragsteil unter 6.3.1.1) 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
2.1.2.3 Verlängerung der Grünphase der Ampel an der Kreuzung Tegernseer Landstraße / 

Ichostrasse um mindestens 12 Sekunden; Bürgeranliegen vom 04.01.2023 (FF: UA 
MuV) 

 
 Beschlussempfehlung des UA MuV:  

Ablehnung unter Verweis auf die Ablehnung des gleichlautenden Antrags unter 
 2.1.2.9 in der BA-Sitzung am 13.12.2022 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
2.1.2.4 Halteverbotszonen Gietlstrasse Ausweichstelle für Fahrräder aufheben und wieder als 

Parkplätze zur Verfügung stellen; Bürgeranliegen vom 05.01.2023 
 Beschlussempfehlung des UA MuV:  

Weiterleitung des Antrags an das MOR zwecks Prüfung, ob der Wegfall der 
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Stellplätze tatsächlich erforderlich ist, da bei vergleichbaren benachbarten Stra-
ßen (z.B. Aignerstraße, Raintaler Straße) keine Ausweichstellen eingerichtet 
und nötig sind. 

 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
 
 
2.1.2.5 Spielplätze Fasangartenstraße; Bürgeranliegen 
 Frau Grabner schreibt der Antragsteller*in, dass der Spielplatz nicht auf städti-

schen Grund liegt. 
 BA - Beschluss: Bürgeranliegen ist damit erledigt 
 
 
2.2 Behördenvertretung 
2.2.1 Vortrag städtischer Referate 
 
2.2.2 Fragen an die Polizei 
 Hr. Oßwald fragt nach dem Unfällen in der Schwanseestr. bzw. Werinherstr. 
 Nach Auskunft von  wurde ein Senior verletzt als er verkehrsrechtlich die 

Gleise queren wollte. Die Verletzung sind nicht so schwer alles ist noch gut verlau-
fen. 

 
2.3 Bericht des/der Vorsitzenden 
 Frau Dullinger-Oßwald berichtet vom Treffen mit der Bürgermeisterin Frau Dietl 

und verweist auf ihren Bericht. Dieser ist allen BA-Mitgliedern per E-Mail zugesandt 
 worden 
 
 Neujahrsempfang der städtischen und freiwilligen Feuerwehr München Frau Dullin-

ger-Oßwald richtet die Neujahrsgrüße der Feuerwehr an den BA aus. 
 
2.4 Bericht aus dem Stadtrat 
 
2.5 Sonstiges 
 
3. Berichte der Beauftragten 
 
3.1. Kinderbeauftragte*r 
 Am 9.01.2023 traf ich mich mit der Leiterin des Geschäftsbereich KITA,im Referat 

für Bildung und Sport. 
 Wir sprachen unter anderem über die Personallage in den Kindertagesstät-

ten(Krippe,Kiga und Hort). Aktuell läuft die Ausbildung zum/r Erzieher/Erzieherin 
sehr gut.Es gibt genug Praktikanten/innen,somit können alle Praktikumsstellen be-
legt werden. Schüler der mittleren Reife absolvieren inzwischen eine 4-jährige Aus-
bildung,während der sie Geld verdienen.Dasselbe gilt auch für Abiturienten; ihre 
Ausbildung dauert aber nur 3 Jahre.Es kommen auch sehr viele ausgebildete Erzie-
her/innen nach,aber es gehen leider fast genauso viele Erzieher/innen altersbedingt 
ab. 

 Durch neu gebaute Einrichtungen verteilt sich daher der Überschuss an Erzieher/in-
nen in diesen neuen Kitas.Und somit bleibt der aktuelle Erziehermangel. 

 12 % Erzieher/innen fehlen,aber auch 30 % Sozialpädagogen/innen und Heilpäda-
gogen/innen fehlen bei der Stadt München. Um diesen Personalmangel zu be-
kämpfen,soll das „Gute Kitagesetz“,zukünftig das „Neue Qualitätsgesetz“ für Kitas 
gelten. Um die Leitungen von dem Ballast  der Büroarbeit zu befreien,sollen 
Büro/Verwaltungskräfte zur Unterstützung der Leitungen,im Büro mitarbeiten. 

 Aktuell sind ca. 2 Bürokräfte in einem Stadtquartier eingesetzt.Braucht eine Einrich-
tung Unterstützung im Büro,geht sie dort hin.Dieses Projekt befindet sich in einer 
Aufbauphase.Hat dann jede Einrichtung 1 Bürokraft,so kann die Kitaleitung aktiv in 
der Einrichtung mitarbeiten und somit erhöht sich der Personalschlüssel.Erhöhen 
könnte sich dieser auch durch zusätzliche Heil/Sozialpädagogen/innen. 
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 Würde jede KITA  zu einer integrativen Einrichtung werden,würde sich dadurch die 

Kinderzahl verringern.D.h. 40 Kinder,satt 50 Kinder und von den 40 Kindern sind 4 „ 
behindert“, plus der/die eben erwähnte Heil/Sozialpädagoge/in. 

 So könnte der Inklusionsgedanke für eine zukünftige inklusive Gesellschaft ,in den 
Kitas gefördert werden.Darum brauchen wir auch mehr Heil und Sozialpädagogen/ 

 innen. 
 
 
 
3.2. Beauftragte*r für Menschen mit Behinderungen 
 Frau Häringer berichtet von Ihrem Besuch der Blindeneinrichtung St. Quirin Platz. 

Die Personal- und Auftragssituation ist nach Corona noch immer angespannt. Die 
Einrichtung ist gut im Viertel eingebunden. 

 
 
3.3. Internetbeauftragte*r 
 Da die UA-Verteiler nicht bei allen BA-Mitgliedern funktioniert, hat Hr. Dr. Hofreiter 

Test-E-Mails an alle UA-Mitglieder versandt. Es müsste jeder zwei E-Mails von Ihm 
erhalten haben. Hr. Dr. Hofreiter bitte um Rückmeldung. 

 
3.4. Gleichstellungsbeauftragte*r 
 Frau Knoblach berichtet über Ihr Treffen mit den Gleichstellungsbeauftragten der 

anderen BA`s. Es sollte beim Ausbau/Neubau von Sportstätten darauf geachtet 
werden, dass Sportanlagen mehr gefördert werden, wenn diese von Frauen/Mäd-
chen und Männern gleich benutzt werden können. Sollte auch als Gedanke mit ge-
nommen werden für den Neubau „Red Dragon“. 

 
3.5. Jugendbeauftragte*r 
 
 Seit Dezember keine Mitteilung der Jugend-und Freizeitzentren erhalten. 
 Herr Dr. Neumann erinnert an den Ortstermin am 19.01. im Red Dragon / AWO. 

Hierbei soll um die Freiflächengestaltung gehen. Frau Knoblach bittet um Nach-
frage wie es um den Zeitplan bzgl. Erweiterungs-/Neubau des Red Dragon steht. 

 Frau Dulligner-Oßwald dankt für die Erinnerung. 
 
3.6. Beauftragte*r für Integration 
 - kein Bericht- 
 
3.7. Seniorenbeauftragte*r 
  
 
  berichtet, dass im ASZ wieder neue Kurse starten 
 
  stellt sich und Ihre Person kurz vor. Frau Peter ist seit einem halben 

Jahr Mitglied der Seniorenvertretung und freut sich auf eine gute Zusammenarbeit 
mit dem BA 17. 

 - Frau Dulliner-Oßwald bedankt sich für die Vorstellung -   
 
 Hr. Kaiser berichtet, das sich die Seniorenvertretung für den Stadtbezirk 17 aus 3 

Frauen und einem Mann zusammen setzt. 
 Hr. Kaiser verweist auf die Internetseite des Seniorenbeirat der LH München und 

dem ASZ. Dort erhält man auch Information z.B. über Heizkostenzuschläge, unent-
geltliches Mittagessen usw. 

 
3.8. Mieterbeirat 
 Frau Dörrie erinnert an die öffentliche Sitzung des Mieterbeirat am 23.01.2023 mit 

Frau Dr. Merk zum Thema „Hochhäuser in München“. Ort: Großer Rathaussaal 
 
3.9. Baumschutzbeauftragte*r (Einzelfälle und Bauvorhaben) 
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3.9.1 Weißenseestr. 45 - Schulbauoffensive - Neubau einer 7-zügigen Grundschule mit 

3-fach Sporthalle und Tiefgarage sowie eines 6-gruppigen Hauses für Kinder und 
eines 8-gruppigen Kindertageszentrums (Weißenseestr. 45 / Traunsteiner Str. 2-8); 
FF UA BPW - betrifft Baufall - 

 
3.9.2 Kistlerstr. 11 - Nutzungsänderung eines Bestandgebäudes (Kistlerstr. 11) sowie 

Neubau von Wohngebäude mit ergänzender gewerblicher Nutzung im EG (Wein-
bauernstr.) und Tiefgarage / Var. B - VORBESCHEID; 
FF UA BPW - betrifft Baufall - 

 
3.9.3 Kistlerstr. 11 - Nutzungsänderung eines Bestandgebäudes (Kistlerstr. 11) sowie 

Neubau von Wohngebäude mit ergänzender gewerblicher Nutzung im EG (Wein-
bauernstr.) und Tiefgarage / Var. A - VORBESCHEID; 
FF UA BPW - betrifft Baufall - 

 
3.9.4 Fasangartenstr. 157 - Neubau eines Doppelhauses mit insgesamt 2, 3 oder 4 

Wohneinheiten - VORBESCHEID; 
FF UA BPW - betrifft Baufall - 

 
 Die Punkte 3.9.1 – 3.9.4 sind auch Bauvorhaben und werden unter Punkt 
 6.1 ff behandelt. 
 
4. Anträge/Anfragen 
 Es liegen keine Anträge /Anfragen vor. 
 
5. Budget 
 
5.1 Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die Be-

zirksausschüsse 
5.1.1 (E) Stadtbezirksbudget 

Stiftung Kulturator 
Zeitkapsel vom 25.01. - 31.10.2023 
10.186,00 € / Az. 0262.0-17-0371 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08528 (FF: UA Kultur) 

 
 Empfehlung – UA-Kultur: Zustimmung 
 „Die Antragstellerin ist anwesend, um ihren Antrag zu erläutern 
 Frau Worek stellt sich und das Projekt „Zeitkapsel“ vor. Zuerst bezieht sie sich auf 

das erfolgreiche Konzept aus dem Jahr 2021. Auf dieses Projekt wird das bisherige 
aufgebaut. Es ist aber keine Wiederholung des Projektes, sondern eine Weiterfüh-
rung des Projektes. Die Zeitkapsel wird vom Mai 2023 bis September 2023 vor der“ 
Telapost“ aufgestellt. Analog dazu wird das Projekt auch digital aufgestellt und be-
gleitet, um auch Personen z.B. mit Einschränkungen die Möglichkeit der Teilhabe 
zu geben. Vor Ort ist alles barrierefrei zugänglich. 

 Die UA-Mitglieder stellen Fragen überwiegend zur Zusammensetzung der Kosten“. 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
5.1.2 (E) Stadtbezirksbudget 

Foodsaving & More e.V. 
Anschaffung eines Kühlschrankes für den Fairteiler 
5.444,83 € / Az. 0262.0-17-0372 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08591 (FF: UA FSA) 

 
 Empfehlung des UA FSA: 
 Da der Kühlschrank im Nachbarschaftstreff in der Hochäckerstraße (BA 16) 

aufgestellt werden soll, wurde der Verein Foodsaving & More e.V. gebeten, den 
Antrag zunächst im BA 16 zu stellen. 

 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
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5.1.3 (E) Stadtbezirksbudget 

PA/ Spielen in der Stadt e.V. 
Zirkus Pumpernudl, Strasse. Oase. und Tanz. Die. Invasion in 2023 
8.562,00 € / Az. 0262.0-17-0336 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06230 (FF: UA Kultur) 

 Empfehlung UA Kultur: einstimmig die Annahme des Antrages 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
 
 
5.1.4 (E) Stadtbezirksbudget 

Förderverein der Grundschule St.Martin-Straße e.V. 
Zirkus-Projekt 8 Wochen im Frühjahr 2023 
1.750,00€; Az. 0262.0-17-0366 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07661 (FF: UA FSA) 

 
 Empfehlung des UA FSA: zur Zustimmung 
 Hinweis: aufgrund der fehlenden Möglichkeit der Nutzung des Budgets 2023 (Maß-

gabe)wurden die Beschlüsse aus der Sitzung 10/22 nicht ausgeführt. In Rückspra-
che mit der Vorsitzenden (19.10.2022) wurden diese für die Sitzung 01/23 erneut 
aufgenommen. 

 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
5.2 Anträge und Entscheidungen zu Bestellungen städtischer Leistungen 
5.2.1 Bestellung von Ferien- und Familienpässen als städtische Leistung für das Jahr 

2022/2023; Antwortschreiben 
 
 Empfehlung des UA FSA: zur Kenntnisnahme 
 Mit dem Zusatz, dass wir ab sofort, wie bei allen anderen Budgetanträgen, 

eine Verwendungsnachweis haben wollen. Das heißt, hat eine Institution 
Pässe übrig, möchte sie diese bitte wieder zurück ins Bildungslokal bringen, 
mit einem Zettel, worauf steht, wie viel Pässe welche Klasse/Gruppe bekom-
men hat und wie viele übrig sind. 

 Dieser Zettel wird als Vordruck an die zu verteilenden Pässe geheftet und wird 
ausgefüllt an die Geschäftsstelle geschickt. 

 Um ein Feedback zu den Ferienpässen zu bekommen, regen wir die Einrichtun-
gen an, sowohl bei Kindern, als auch bei Eltern nachzufragen, wie sie ihren Pass 
nutzen und ob sie zufrieden mit den Angeboten sind. 

 Außerdem plant der UA FSA, die kommenden Anträge für die Pässe schon im Juli 
zu stellen. 

 BA – Beschluss: zur Kenntnis genommen 
 
5.3 Information des Bezirksausschusses über neu eingegangene Anträge auf Gewäh-

rung von Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse 
 -/- 
 
5.4 Sonstiges 
 
6. Unterausschüsse 
 
6.1. Unterausschuss Bau/Planung/Wohnen (UA BPW) 
 
6.1.1 Bericht 
 zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: -/- 
 
6.1.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
 -/- 
 
6.1.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 



 Seite 8 
6.1.3.1 Weißenseestr. 45 - Schulbauoffensive - Neubau einer 7-zügigen Grundschule mit 

3-fach Sporthalle und Tiefgarage sowie eines 6-gruppigen Hauses für Kinder und 
eines 8-gruppigen Kindertageszentrums (Weißenseestr. 45 / Traunsteiner Str. 2-8); 
(Unterlagen wurden aufgrund der Datengröße auf Alfresco hinterlegt)  
-betrifft auch Baumschutz- 

 

 Empfehlung des UA BPW : einstimmig Zustimmung verbunden mit 
 der Forderung, den Baum 100 zu erhalten 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.1.3.2 Kistlerstr. 11 - Nutzungsänderung eines Bestandgebäudes (Kistlerstr. 11) sowie 

Neubau von Wohngebäude mit ergänzender gewerblicher Nutzung im EG (Wein-
bauernstr.) und Tiefgarage / Var. B - VORBESCHEID-betrifft auch Baumschutz- 

 

  Empfehlung UA BPW:  einstimmige Zustimmung verbunden mit der politi-
schen Forderung, die bestehende Kindertageseinrichtung zu erhalten und 
der Empfehlung, ein Stockwerk höher zu bauen, sofern die Kindertages-
stätte dort verbleibt und sich der Bauherr hierzu verpflichtet. Hintergrund 
unserer Überlegungen ist, weitere Flächenversiegelung zu vermeiden und 
den Baumbestand zu erhalten 

 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen   
 
6.1.3.3 Kistlerstr. 11 - Nutzungsänderung eines Bestandgebäudes (Kistlerstr. 11) sowie 

Neubau von Wohngebäude mit ergänzender gewerblicher Nutzung im EG (Wein-
bauernstr.) und Tiefgarage / Var. A – VORBESCHEID -betrifft auch Baumschutz- 

 

Empfehlung UA BPW: einstimmige Ablehnung 
BA - Beschluss: Die Punkte 6.1.3.2 und 6.1.3.3. wurden wie vorgetragen 
einstimmig so beschlossen. 

 
6.1.3.4 Schwanseestr. 22 - Neubau einer Wohnanlage (89 WE) mit Tiefgarage (120 Stpl.) 
 

 Empfehlung UA BPW: mehrheitlich Zustimmung, mit Gegenstimmen von Tina 
Räß und Phillipp Oßwald 

 Frau Räß und Herr Oßwald erklärten dem BA ihre Gründe für die Ablehnung 
des Bauvorhabens. 

 Nach längere Aussprache und Diskussion über das Bauvorhaben wird die ur-
sprüngliche Beschlussempfehlung des UA BPW mit der Mehrheit der Stimmen 
abgelehnt (7 Gegenstimmen). 

 BA – Beschluss: mit der Mehrheit der Stimmen abgelehnt (7 Gegenstim-
men) 

 
6.1.3.5 Deisenhofener Str. 74 - Nutzungsänderung eines Teils des Verwaltungsgebäudes 

zu einer Kindertagesstätte mit Kindergarten und Kinderkrippe 
 (Deisenhofener Str. 74-76 / Fockensteinstr. 1) 

Frist läuft am 15.01.2023 ab; keine Fristverlängerung möglich 
 

 Empfehlung des UA BPW: mehrheitlich Zustimmung 

 BA – Beschluss: Kenntnisnahme, da Stellungnahme aufgrund der Frist 
bereits vor der Sitzung erfolgt ist. 

 
6.1.3.6 Fasangartenstr. 157 - Neubau eines Doppelhauses mit insgesamt 2, 3 oder 4 

Wohneinheiten – VORBESCHEID -betrifft auch Baumschutz- 
 

 Empfehlung UA BPW: mehrheitlich Zustimmung zur Variante 1 

 verbunden mit der Maßgabe, dass alle drei Bäume zu erhalten sind 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
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6.1.3.7 Wirtstr. 24 - Neubau von 11 Wohnungen (Ersatzbau) und 4 Town- (Reihen-) häu-

sern incl. Tiefgarage – VORBESCHEID 
 

 Empfehlung UA BPW: mehrheitlich Zustimmung 

 Prof. Dr. Kranenpohl macht auf die Stellungnahme des BA vom Oktober 2022 
aufmerksam. 

 Nach Diskussion im Gremium hält der BA seinen Beschluss vom Oktober 2022 
aufrecht. Der Beschluss damals lautet: 

 „Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung verbunden mit der 
Maßgabe, das Vorderhaus wegen grauer Energie zu erhalten, das Grundstück 
nicht übermäßig zu versiegeln sowie den Bau von Triplex-Garagen“ 

 BA – Beschluss: - einstimmig so beschlossen - 
 
6.1.3.8 Anhörung Hochhausstudie 2023 

sowie Einladung zum Online-Informationstermin am 16.01.2023 
 

 Empfehlung UA BPW: einstimmig Kenntnisnahme 

 Hr. Zimmer hat teilgenommen. Unterlagen von der Veranstaltung liegen ihm 
noch nicht vor. Der UA wird in seiner nächsten Sitzung eine Stellungnahme for-
mulieren und diese als Eilentscheidung nach §20 BA- Sitzung weitergeben. 

 BA: einstimmige Kenntnisnahme 
 
6.1.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
6.1.4.1 Liste der Bauvorhaben im 17. Stadtbezirk vom 28.11.-04.12., 05.12.-11.12., 12.12.-

18.12.2022, 19.12.2022-25.12.2022 
 

 Empfehlung UA BPW: einstimmig folgende Baufälle anzufordern;   
 - Eslarner Str. 12 
 - Deisenhofener Str. 108 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen - 
 
6.1.4.2 Vollzug der Satzung der Landeshauptstadt München über das Verbot der Zweck-

entfremdung von Wohnraum; Unterrichtung nach Nr. 11 des Katalogs der Fälle 
der Vorberatung, Anhörung und Unterrichtung der Bezirksausschüsse; 

 hier: Anwesen Fasangartenstraße; Unterrichtung vom 09.12.2022 
 

 Empfehlung UA BPW : einstimmig Kenntnisnahme 

 
6.1.4.3 Vollzug der Erhaltungssatzung "Tegernseer Landstraße" 

Unterrichtung nach Nr. 16 des Katalogs der Fälle der Vorberatung, Anhörung und 
Unterrichtung der Bezirksausschüsse 
hier: Zugspitzstr. 4 

 

 Empfehlung UA BPW : einstimmig Kenntnisnahme 
 
6.1.4.4 Vollzug der Erhaltungssatzung "Scharfreiterplatz" 

Unterrichtung nach Nr. 16 des Katalogs der Fälle der Vorberatung, Anhörung und 
Unterrichtung der Bezirksausschüsse 
hier: Hohenschwangauplatz 21 

 

 Empfehlung UA BPW : einstimmig Kenntnisnahme 

 
6.1.4.5 (U) Stopp des Wohnungsbaugebietes Münchberger Str.  

Empfehlung Nr. 20-26 / E 00704 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17 - 
Obergiesing am 14.07.2022 
Stadtbezirk 17 Obergiesing-Fasangarten 
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Stopp des Wohnungsbaugebietes Münchberger Str. 
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00704 der Bürgerversammlung des 17. Stadtbezirkes 
Obergiesing vom 14.07.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07787 

 

 Empfehlung UA BPW : einstimmig Kenntnisnahme 
 
6.1.4.6 Erlass von Erhaltungssatzungen für das gesamte 

Stadtgebiet (Punkt 1 des Antrags) 
Erlass von Erhaltungssatzungen für das gesamte Stadtgebiet (Punkt 1 des An-
trags) 
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00806 der Bürgerversammlung des 04. Stadtbezirkes 
Schwabing West vom 14.09.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08092 

 
 BA: Die Tagesordnungspunkte 6.1.4.2 bis einschließlich 6.1.4.6 werden ohne 

Wortmeldung und Aussprache zur Kenntnis genommen. 
 
6.1.5 Anträge 
 -/- 
 
6.1.6 Sonstiges 
 -/- 
 
6.2 Unterausschuss Familie/Soziales/Ausbildung (UA FSA) 
 
6.2.1 Bericht 
 zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: -/- 
 
6.2.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
 -/- 
 
6.2.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
6.2.3.1 Umzug der Städtischen Elly-Heuss-Realschule an den Schulstandort Bildungscam-

pus Riem, Anhörungsfrist: 12.01.2023 
 
 Empfehlung des UA FSA: Zustimmung 
 Grundsätzlich sind wir mit der Planung des RBS/dem Umzug der Elly-Heuss-Real-

schule an den Bildungscampus Riem einverstanden, dennoch wollen wir dem-
nächst schneller informiert werden, da eine Stellungnahme aufgrund der knappen 
Frist unmöglich ist. 

 Für Kinder der 5.Klasse, die frisch aus der Grundschule kommen, sollte ein 
Bustransfer zur Verfügung gestellt werden. 

 Außerdem fordern wir eine Realschule für den Stadtbezirk Obergiesing-Fasangar-
ten, was angesichts der Einwohnerzahlen angebracht wäre 

 
 BA: Stellungnahme ist bereits erfolgt und allen BA - Mitgliedern zur Infora-

mtion zugesandt. Kenntnisnahme 
 
6.2.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
6.2.4.1 (U) Platz da für Mädchen* und junge Frauen* -  

Sicherheitsgefühl stärken 
„Platz da für Mädchen* und junge Frauen*“ 
Antrag Nr. 20-26 / A 03295 ... 
3. Stadtbezirk Maxvorstadt 
6. Stadtbezirk Sendling 
7. Stadtbezirk Sendling-Westpark 
10. Stadtbezirk Moosach 



 Seite 11 
13. Stadtbezirk Bogenhausen 
15. Stadtbezirk Trudering-Riem 
17. Stadtbezirk Obergiesing–Fasangarten 
20. Stadtbezirk Hadern  
22. Stadtbezirk Aubing-Lochhausen-Langwied 
„Platz da für Mädchen* und junge Frauen*“ 
Antrag Nr. 20-26 / A 03295 von Fraktion Die Grünen - Rosa Liste, SPD / Volt - 
Fraktion vom 14.11.2022; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08345 

 
 Empfehlung des UA FSA: Kenntnisnahme 
 
 
6.2.4.2 (U) „Ratschbankerl“ für München 

Antrag Nr. 20-26 / V 02340 
„Ratschbankerl“ für München 
Antrag Nr. 20-26 / A 02340 von SPD / Volt - Fraktion vom 27.01.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07499 

 
 Empfehlung des UA FSA: Kenntnisnahme 
  
 BA: Die Tagesordnungspunkte 6.2.41. bis einschließlich 6.2.42 werden ohne 

Wortmeldung und Aussprache zur Kenntnis genommen. 
 
6.2.5 Anträge 
 - Es liegen keine Anträge vor -. 
 
6.2.6 Sonstiges 
6.2.6.1 Mobbingprävention an Giesinger Schulen 
 

Gast in der heutigen Sitzung (des UA FSA) zum Thema „Mobbingprävention 
an Giesinger Schulen“, ist eine zertifizierte Resilienz- und 
Selbstbehauptungstrainerin von der Organisation „Iriet“, die mit ihrer 
präventiven Arbeit, Kinder, Jugendliche, Lehrer und Eltern unterstützt und 
berät. Diese Organisation wurde von Erziehern entwickelt. Es gibt sie seit 15 
Jahren in Deutschland, ist 600 mal in Deutschland,80 mal in Bayern vertreten. 
In München gibt es 30 Trainer. 
Das Programm heißt aktuell noch “Stark ohne Muckis“ und wird demnächst 
„Stark wie ein Löwe“ heißen. Es ist ein Selbstbehauptungs- und 
Resilienztraining für Vorschulkinder und Grundschüler. 
Außerdem gibt es noch ein Programm für Jugendliche: „Stark für Teens“. 
Programm umfasst 4 mal 90 Minuten je Gruppe. Neben den Übungen mit den 
Kindern/Jugendlichen, werden Pädagogen geschult, Eltern beraten und es 
gehört ein Elternabend dazu. Ein Jahr später kann man nochmal ein Training 
zur Auffrischung buchen. Sie ist bereits an einigen Münchner Schulen aktiv 
und möchte sich speziell im Stadtteil Obergiesing/Fasangarten mehr 
vernetzen. Der UA gab ihr Tipps und Empfehlungen, welche Organisationen 
sie evtl. weiter unterstützen könnten. 

 BA: Kenntnisnahme 
 
6.3 Unterausschuss Mobilität und Verkehr (UA MuV) 
 
6.3.1 Bericht 
 zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: 
 
6.3.1.1 Verlagerung Parkplätze Aignerstraße 26 / 45; Bürgeranliegen vom 23.11.2022 
 (verwiesen aus der Sitzung vom 13.12.2022 - Ortstermin) 
 
 Empfehlung des UA MuV  

Vertagung. Der UA wird einen Ortstermin durchführen (Montag, 30.01., 17.30 Uhr) 
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 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
6.3.2.1 (E) + (U) Einbahnstraße: Raintaler Str. 

Empfehlung Nr. 20-26 / E 00707   
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17 - Obergiesing-Fasangarten 
am 14.07.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07699 

 
 Empfehlung des UA MuV: Zustimmung 
 BA- Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.2.2 (E) Vollzug des Bayerischen Straßen- und Wegegesetzes 

im Stadtbezirk 17 Obergiesing -  Fasangarten 
Einziehung der gewidmeten Teilstrecke der Warthofstraße 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08418 

 
 Empfehlung des UA MuV: Zustimmung 
 BA- Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.2.3 (E) + (U) Querungshilfe Schwarzenbach Straße über Balanstraße hin zur Krona-

cher Straße 
Empfehlung Nr. 20-26 / E 00711 
der Bürgerversammlung des 17. Stadtbezirkes – Obergiesing-Fasangarten vom 
14.07.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08158 

 
 Empfehlung des UA MuV: Zustimmung 
 BA- Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
6.3.3.1 Einrichtung einer neuen Haltestellenposition am Giesinger Bahnhof 
 
 Empfehlung des UA MuV: Befürwortende Stellungnahme 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.3.2 Einrichtung eines personenbezogenen Behindertenparkplatzes im Bereich Minne-

witstraße 8 
 
 Empfehlung des UA MuV: Befürwortende Stellungnahme 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.3.3 Abschluss Sommerstraße 2022 und Aufruf für 2023 
 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme  

Hinsichtlich der möglichen Beantragung einer Sommerstraße hält der UA Vor-
schläge nur für geeignet, wenn eine gewisse „Betreuung“ sichergestellt ist. Da-
her fragt der UA über Uwe Kranenpohl beim Team von MCube aqt an, ob die-
ses in seinem Untersuchungsgebiet eine Straße für geeignet hält und die Be-
treuung übernehmen würde. Zusätzlich fragt Birgit Knoblach bei der Pöllatinsel 
hinsichtlich des Neuschwansteinplatzes an. 

 
 BA:- Kenntnisnahme – UA wird wieder berichten 
 
6.3.3.4 Erinnerungsverfahren Aignerstraße 26, Sanierung des Fahrbahnbelages von 

01.04.2023 bis 01.11.2023 
 
 Empfehlung des UA MuV: 
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 Der BA weist darauf hin, dass nach der Neuregelung der Verkehrsbeziehungen 

in der Feldmüllersiedlung die Aignerstraße die zentrale Zufahrtsmöglichkeit in 
das Viertel bietet. Bei einer ca. 14-tägigen Sperrung zur Sanierung des Fahr-
bahnbelags ist daher die weitere Erreichbarkeit des Viertels sicherzustellen. 
Die Bewohner der Feldmüllersiedlung sind über die Sperrung und die Umlei-
tungsmaßnahmen frühzeitig und umfassend zu informieren. 

 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
6.3.4.1 Vorhaltemaßnahme (VHM) für die U9 Entlastungsspange   

a) Ausgangslage, Nachforderungen der Deutschen Bahn und Forderungen / Ver-
handlungsposition des Freistaats Bayern, Weitere Kostenrisiken, Vorschlag zum 
weiteren Vorgehen 
b) Finanzierung 
 Änderung des Mehrjahresinvestitionsprogrammes 2022 bis 2026 
 Anmeldungen zum Haushalt 2024 ff. 
Vorhaltemaßnahme (VHM) für die U9 Entlastungsspange 
Ergaenzungsantrag Nr. 20-26 / A 03400 von FDP BAYERNPARTEI Stadtratsfrak-
tion vom 30.11.2022 
Vorhaltemaßnahme (VHM) für die U9 Entlastungsspange 
Aenderungsantrag Nr. 20-26 / A 03407 von Fraktion ÖDP/München-Liste vom 
01.12.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08143 

 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 
6.3.4.2 Sicherheit der Kinder im Bereich der Haltestelle "Kiefernstraße" 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03851 
 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 
6.3.4.3 (U) Sachstandsbericht 2022 zum Altstadt-Radlring und Radentscheid   

Produkt 43512300 Strategie, Bezirksmanagement und Projektentwicklung 
Beschluss über die Finanzierung ab 2023 ff. aus der Nahmobilitätspauschale 
Landtagskoalition will Radverkehr bis 2025 verdoppeln - Umsetzungskonzept für 
München; Antrag Nr. 14-20 / A 04624 von ÖDP vom 06.11.2018 
Ein durchgängiges Radverkehrsnetz für München; Antrag Nr. 14-20 / A 05042 von 
Frau StRin Sabine Bär, Frau StRin Ulrike Grimm vom 28.02.2019 
Radverkehr neu denken - Fahrradstraßen anstelle kostenintensiver Radschnell-
wege 
Antrag Nr. 20-26 / A 01850 von AfD, Herrn StR Daniel Stanke, Herrn StR Markus 
Walbrunn, Frau StRin Iris Wassill vom 25.08.2021; Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 
06921 

 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 
6.3.4.4 Mehrjahresinvestitionsprogramm (MIP) 

für die Jahre 2022 bis 2026 mit verbindlicher Planung für das Jahr 2027  
Maßnahmen des Mobilitätsreferats; Programmentwurf (Variante 630) 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07834 

 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 
6.3.4.5 Mobilitätsstrategie 2035  

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07472 
 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
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6.3.4.6 Feuerwehrzufahrten am „Giesinger Zugspitzplätzchen“, verkehrsrechtliche Anord-

nung 
 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 
6.3.4.7 ÖPNV Bauprogramme 

a) Sachstandsbericht zum 1. ÖPNV Bauprogramm 
b) Finanzierung 
 Fortschreibung der Kosten des 1. ÖPNV Bauprogramms 
 Planungsleistungen für das 2. ÖPNV Bauprogramm 
ÖPNV Bauprogramme  
a) Sachstandsbericht zum 1. ÖPNV Bauprogramm  
b) Finanzierung Fortschreibung der Kosten des 1. ÖPNV Bauprogramms  
Planungsleistungen für das 2. ÖPNV Bauprogramm 
Aenderungsantrag Nr. 20-26 / A 03495 von Fraktion Die Grünen - Rosa Liste, SPD 
/ Volt - Fraktion vom 14.12.2022 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07916 

 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 
 BA – Beschluss: Die Tagesordnungspunkt 6.3.4.1 bis einschließlich 6.3.4.7 

werden ohne Wortmeldung und Aussprache zur Kenntnis genommen. 
 
 
6.3.4.8 Hochgefährlicher Weg am Giesinger Berg; Antrag BA 5 Au-Haidhausen vom 

14.12.2022 
 
 Empfehlung des UA MuV: Unterstützende Kenntnisnahme. 
 Zusätzlich empfiehlt der BA zu prüfen, ob außer durch eine Umlaufsperre auch 

durch andere Lösungen (bevorzugt gartenbauliche) eine effektive Sperrung oder 
Verlangsamung ohne Gefährdung von Radelnden und Zufußgehenden erreicht 
werden kann. 

 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.4.9 Schwanseestraße - Aufhebung der Radwegbenutzungspflicht; Antwort Mobilitätsre-

ferat 
 
 Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.3.4.10 Neue Einbahnregelung Aignerstraße/Gietlstraße; ergänzende Beschilderung; 
 Information des MOR 
 
 Das MOR bedankt sich ausdrücklich für den Hinweis des Bürgers, kann diesem 
 aber nicht selbst danken, da es nicht über seine Kontaktdaten verfügt. Daher 

Empfehlung des UA MuV: Kenntnisnahme unter Weiterleitung des Schreibens an 
den Bürger. 

 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 

 

6.3.4.11 Neu errichtete Baustelle in der Severinstr.11 
 
 BA – Beschluss:einstimmig so beschlossen 
 Siehe unter Bürgeranliegen 2.1.1.1 
 
6.3.5 Anträge 
 
 Es liegen keine Anträge vor 
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6.3.6 Sonstiges 
 
6.3.6.1 Anfrage von MCube aqt betr. Workshoptermin 
 
(neu) Die Terminvereinbarung läuft noch, einige Mitglieder des UA werden aber in jedem 

Fall an dem Workshop teilnehmen können. Anfragen aus dem UA werden von die-
sen gerne mit in den Workshop genommen. Ebenso werden sie dem UA berichten. 

 Weitere Interessierte aus dem BA sind willkommen. 
 
 BA- Beschluss:- Vertagung bis zur nächsten Sitzung   
 
 
 
 
 
6.4 Unterausschuss Umwelt und Gesundheit (UA Umwelt) Hr. Oswald 
 
6.4.1 Bericht 
 zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: -/- 
 
6.4.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
6.4.2.1 Entscheidung gem. Vollmacht des Oberbürgermeisters vom 09.04.2018 über die 

Projektplanung; Umgestaltung des Giesinger Grünspitzes im 17. Stadtbezirk Ober-
giesing-Fasangarten 

 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: Zustimmung verbunden mit der Bitte zu 

prüfen, ob ein früherer Baubeginn möglich ist 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
 
6.4.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
6.4.3.1 Nachfrage zu Zerr-Eichen am Zugspitzplatz; Anfrage des BA 17 aus der Sitzung 

vom 13.12.2022; Antwortschreiben Bau-G mit der Bitte um Rückmeldung zum Er-
gebnis der Abstimmung 

zu 6.4.3.1  Bürgeranliegen; Baumpflanzung Zugspitzplatz 
  
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: mehrheitlich 2 Zerr-Eichen und eine 

Kirsche. 
 
 Hr. Oßwald macht nach der hitzig geführten Diskussion – unter TOP 2.1.1 Bürger-

anliegen- den Vorschlag nochmals den TOP im UA zu behandeln. Hierbei sollte 
ein Vertreter des Baureferat- Gartenbau teilnehmen. Der Antragsteller wird einge-
laden an der UA-Sitzung teilzunehmen. 

 Die UA – Sitzung findet am 07.02.23 um 18 Uhr im Giesinger Bahnhof statt. 
 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.4.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
6.4.4.1 Unterrichtung über bevorstehende Entfernungen von Gefahrenbäumen im 17. 

Stadtbezirk 
 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:  Kenntnisnahme 
 
6.4.4.2 Verstetigung, Weiterentwicklung und Neukonzeption von „München – gesund vor 

Ort“; Antwortschreiben Gesundheitsreferat 
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 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme verbunden 

mit der Idee, dass der Vorsitzende hierzu einen Gast in den UA einlädt, um im Aus-
tausch zu klären, wie der BA unterstützend tätig werden kann 

 BA - Beschluss einstimmig so beschlossen - 
 
 
6.4.4.3 General-Kalb-Weg - Gelände Cincinattischule / Baumschutz / Biotopschutz; Zwi-

schenmitteilung Referat für Bildung und Sport sowie Antwortschreiben des Refera-
tes vom 28.12.2022 

 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen - 
 
6.4.4.4 Regionale GesundheitsTreffs – Gesundheitsvorsorge in Freiham, Moosach und 

Neuperlach 
Produkt 33414200 Gesundheitsvorsorge  
Änderung des MIP 2022 - 2026  
Beschluss über die Finanzierung ab 2023 
(Eckdatenbeschluss Haushalt 2023 Nr. 18) 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08041 

 
 Empfehlung: UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen -   
 
6.4.4.5 Mehr Mülleimer auf dem Ella-Lingens-Platz 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04567 
 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig erfreute Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen 
 
6.4.4.6 Fällungsantrag auf dem Grundstück Perlacher Forst 
 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme verbunden mit 

der Bitte, dass dies an den zuständigen BA18 weitergeleitet wird 
 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen 
 
6.4.4.7 Entfernte Bäume der Spielstraße Münchberger Straße - E 00462; Antwort des Bau-

referates-Gartenbau zur Bürgeranfrage vom 09.12.2022 
 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen   
 
6.4.4.8 Ausnahmezulassung gem. § 7 Abs. 2 der 32. BImSchV für den vorzeitigen Einsatz 

von Müllsammelfahrzeugen im Stadtgebiet München 
 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen 
 
6.4.4.9 Urbanes Gärtnern in München 

StR-Anträge 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08590 

 
 Empfehlung UA Umwelt & Gesundheit: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen 
 
6.4.5 Anträge 
 Es liegen keine Anträge vor 
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6.4.6 Sonstiges 
 -/- 
 
6.5 Unterausschuss Kultur/Vereine/Initiativen/Sport (UA Kultur) Hr. Lorenz 
 
6.5.1 Bericht 
 zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: -/- 
 
6.5.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
 -/- 
6.5.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
 -/- 
 
6.5.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
6.5.4.1 Sportbauprogramm - Zwischenbericht 

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07864 
 
 Empfehlung UA Kultur, Vereine, Initiative: einstimmig Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss:- einstimmig so beschlossen 
 
6.5.5 Anträge 
 Es liegen keine Anträge vor 
 
6.5.6 Sonstiges 
 
6.5.6.1 Nutzungskonzept Riff Raff; Schreiben des TSV 1860 München e.V. 
 
 Nutzungskonzept der Lokalität „Riff Raff“ in der Tegernseer Landstraße 
 Verein 1860 München möchte das „Riff Raff“ als Lokalität, als Museum, für den 

Verkauf von Fanartikel usw. übernehmen. Der Verein wünscht eine Unterstützung 
in schriftlicher Form durch den BA. 

 Der UA-Kultur empfiehlt dem BA Plenum, dem Verein mitzuteilen, dass wir das vor-
gelegte Nutzungskonzept begrüßen. 

  
 BA - Beschluss: einstimmig zugestimmt 
 
6.5.6.2 Trikotsponsoring Spvgg. Haidhausen 
 Trikotsponsoring Spvgg. Haidhausen 1906 (nochmalige Beratung über die Anbrin-

gung des Sponsorings des BA 17 (Ein Vertreter des Vereins war bei der Sitzung 
anwesend.) 

 , erster Vorstand der Spvgg. Haidhausen, erscheint gegen 19.30 Uhr, 
daher wird dieser Punkt vorgezogen. Er betont, dass sein Verein dieses Sponso-
ring natürlich entsprechend würdigen will, und dabei auf die Einwände des BAs 
eingehen will. Er erklärt welche Möglichkeiten es drucktechnisch für eine bessere 
Darstellung des Sponsors „BA 17“ auf den Trikots gibt. Zusätzlich wird das Sponso-
ring auf der Homepage und im Newsletter des Vereins mitgeteilt. Es sollte auf der 
Vorderseite des Trikots aufgedruckt werden unter dem Logo des Münchner Kindls. 

 wird uns, über (Fr. Dullinger Oßwald, nochmals drei Layouts, ein-
mal auf der Vorderseite und einmal auf der Rückseite einmal gespiegelt vor dem 
„Münchner Kindl“, zusenden. Wir werden uns dann im Umlaufverfahren für eine 
Variante entscheiden. 

 
 Der BA ist mit dem Vorgehen so einverstanden. Bei Frau Dullinger-Oßwald sind 

noch keine Vorschläge eingegangen. 
 BA - Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.6. Unterausschuss lokale Wirtschaft und Arbeit (UA Wirtschaft) 
 
6.6.1 Bericht 
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 zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen: -/- 
 Die UA - Vorsitzende berichtet über den Besuch der Inhaberin vom „Münchner Blu-

menmadl`n“. Münchens ersten Trockenblumenladen. 
 
6.6.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
 -/- 
 
6.6.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
6.6.3.1 Tegernseer Landstr. - WH 2444 (SID 101161) - Umrüstung 1 digitale Werbevitrine 
 - innen digital / außen statisch (Änderung) 
  
 Empfehlung UA lokale Wirtschaft und Arbeit: einstimmig Zustimmung 
 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
 
6.6.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
6.6.4.1 Keine Schließung der Sparkassenfiliale Chiemgaustr./Schwanseestraße 

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 04854 
 
 Empfehlung UA lokale Wirtschaft und Arbeit: einstimmig bedauernde 

Kenntnisnahme. 
 Der UA empfiehlt der Antragstellerin, den Antrag zu überarbeiten und die sozi-

ale Bedeutung von Sparkassenfilialen stärker abzubilden. Denn gerade für äl-
tere Menschen und Menschen denen deutschsprachiges Onlinebanking 
schwerfällt, sind Filialen der Stadtsparkasse wichtige. Die LHM muss auch mit 
dem Erhalten von Filialen der Sparkasse ihrer sozialen Verantwortung gerecht 
werden. 

 BA – Beschluss: einstimmig so beschlossen 
 
6.6.5 Anträge 
 -/- 
 
6.6.6 Sonstiges 
 -/- 
 
7. Sonstige Fälle (FF alle UA) 
 
7.1 Sonstige Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 
 -/- 
 
7.2 Sonstige Anhörungsfälle / Stellungnahmen 
 -/- 
 
7.3 Sonstige Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 
7.3.1 Digitalisierung heißt Teilhabe - München geht den nächsten Schritt 

und Durchführung des Sitzungsbetriebs bei den Bezirksausschüssen Hybridsitzun-
gen und Live-Stream 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07926 

 
 Es werden verschiedene Fragenstellungen diskutiert, die sich aus einem hybriden 
 Sitzungsbetrieb ergeben können. Frau Dullinger-Oßwald wird die offenen Fragen 

mit der BA-Geschäftsstelle bzw. mit dem Direktorium klären und uns in der nächs-
ten Sitzung darüber berichten 

 
 Beschlussempfehlung des UA FSA: Kenntnisnahme 

 Der UA Wirtschaft empfiehlt dem BA 17 einstimmig Kenntnisnahme 

 Kulturausschuss hat sich Vorlage angeschaut, man braucht immer einen Tech-
niker. 
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 Nach eingehender Diskussion, warum nur Techniker des Kulturreferates Betreuung 

an den hybriden Sitzungen übernehmen können wurde die Sitzungsvorlage zur 
Kenntnis genommen. 

 Frau Dullinger-Oßwald bemerkt, das dies etwas mit dem Datenschutz zu tun hat. 
 
 BA – Beschluss: einstimmig zur Kenntnis genommen 
 
7.3.2 Mehrjahresinvestitionsprogramm 2022 - 2026 

Maßnahmen im Bereich des Kommunalreferates 
Programmentwurf 
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 08147 

 

 Empfehlung UA BPW: einstimmig Kenntnisnahme 

  Empfehlung UA Wirtschaft: einstimmig Kenntnisnahme 
 
 BA – Beschluss: einstimmig zur Kenntnis genommen 
 
7.3.3 Ratsinformationssystem (RIS) – „Papierlose Bezirksausschussarbeit“ 

Einführung „RIS-Internet/ -Extranet“ für alle Bezirksausschussmitglieder 
Information zur Kooperationsplattform „Alfresco“ 
Antwortschreiben RIT 

 
 Beschlussempfehlung des UA FSA: Kenntnisnahme 
 Empfehlung des UA Kultur, Vereine, Initiativen: Kenntnisnahme u. Information 

 Empfehlung UA Wirtschaft: einstimmig Kenntnisnahme 

 
 Erinnerung an die Schulungen mit der Bitte um Teilnahme. Die Termine werden 

noch mal an alle versandt. 
 
 Frau Haunhorst, Frau Grabner und Novinscak-Kölker haben noch keinen Brief 

mit Registrierungsdaten erhalten 
 
7.3.4 Informationsschreiben BA 08 / 2022: 

Durchführung des Sitzungsbetriebs bei den Bezirksausschüssen / Hybridsitzungen 
/ Livestream / Konferenztechnik / Hybridkoffer 
hier: Beschluss der Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 07926 durch den Stadtrat am 
21.12.2022 

 
 Beschlussempfehlung des UA FSA: Kenntnisnahme 
 BA – Beschluss: einstimmig zur Kenntnis genommen 
 
8. Termine, Ankündigungen, Verschiedenes 
 
8.1 Ankündigungen 
 
8.2 Verschiedenes 
 
9. Nichtöffentlicher Teil  

 - siehe gesonderte Einladung - 

 nicht eröffnet nur Kenntnisnahme 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. gez. 
 
 
Carmen Dullinger-Oßwald  
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Vorsitzende des BA 17 Direktorium HA II / BA -G Ost 
Obergiesing-Fasangarten Protokoll 




